

令和7年2月12日

保護者の皆様へ

新城市立東郷中学校
校長 鈴木 則明

令和6年度学校評価アンケート結果の報告とお礼

春寒の候、保護者の皆様におかれましては、ますますご健勝のことをお喜び申し上げます。

さて、1月に学校運営の改善、信頼される学校づくり、教育の資質向上をねらいとして、令和6年度学校評価アンケートを実施いたしました。おかげをもちまして、147家庭の保護者の皆様、および6名の学校評議員様からご回答をいただくことができました。ご協力大変ありがとうございました。心より感謝申し上げます。

つきましては、その結果並びに生徒アンケートの結果を報告するとともに、いただいたご意見やご要望につきましては、次年度以降の本校の教育活動に活かしていけるよう前向きに検討していきたいと考えております。ご一読いただくとともに、今後とも本校の教育活動にご理解とご協力をお願いいたします。

1 アンケート対象者

- ・保護者アンケート 令和7年1月実施 147人回答 (全191家庭)
- ・生徒アンケート 令和6年12月実施 201名回答 (全校生徒220名)
- ・学校評議員アンケート 令和6年12月～令和7年2月実施 ●名回答 (全8名)

2 保護者アンケート <R7.1実施 回答率77.0% 147/191家庭>

① 市内共通質問 (問1～問6) 顕著に向上 顕著に低下

	市内共通項目		① そう思う	② やや思う	③ あまり 思わない	④ 思わない	⑤ わから ない
Q1	お子さんは、学校生活を楽しんでいる	R6	47%	39%	8%	3%	2%
		R5	40%	42%	9%	6%	3%
Q2	学校は授業を通して学力の向上に努めている	R6	34	50	8	0	8
		R5	31	50	10	0	9
Q3	学校は授業や行事、部活動、学校生活を通して、豊かな心の育成に努めている	R6	35	48	11	1	5
		R5	32	50	10	1	7
Q4	学校は、授業や行事、部活動、学校生活を通して、体力の向上に努めている	R6	24	41	28	3	5
		R5	24	47	23	1	5
Q5	教師は、子どもたちが意欲的に学べるように指導方法を工夫している	R6	27	49	8	1	16
		R5	28	41	13	1	17
Q6	教師は子ども一人一人のことを理解したうえで適切な指導をしている	R6	31	46	14	1	7
		R5	29	41	16	3	11

② 学校質問 (問7～問16) 顕著に向上 顕著に低下

前記の6つの「市内共通項目」以外に、設問7～16の学校質問を保護者にアンケート調査をしました。結果は以下のとおりです。

	学校質問 (教師・生徒の姿及び学校環境等について)		① そう思う	② やや思う	③ あまり 思わない	④ 思わない	⑤ わから ない
Q7	教師の姿：明るさや元気さを感じる	R6	44%	44%	6%	0%	5%
		R5	49	40	8	1	3
Q8	〃：保護者との連携や情報発信ができてい る	R6	33	53	10	1	3
		R5	36	43	16	1	3
Q9	〃：電話対応や挨拶は適切である	R6	61	31	3	1	4
		R5	58	34	3	1	3
Q10	環境：教室や廊下が整えられている	R6	55	33	4	0	5
		R5	54	36	2	0	7
Q11	〃：校舎周りはきれいにされている	R6	57	33	8	1	17
		R5	58	39	2	0	1
Q12	生徒の姿：挨拶ができてい る	R6	23	47	16	3	12
		R5	25	45	18	2	10
Q13	〃：交通ルールを守り登下校が安全にできてい る	R6	33	42	12	1	12
		R5	34	47	9	2	8
Q14	〃：主体的な活動ができてい る	R6	31	46	12	0	11
		R5	34	40	8	1	17
Q15	〃：地域の活動に積極的に参加して いる	R6	20	41	27	3	9
		R5	17	39	25	7	12
Q16	ホームページ：週に何日くらい、本校の ホームページをご覧になりますか	日 数	0日	1～2日	3～4日	5～7 日	行事 時 時
		R6	16	15	4	4	60
		R5	21	19	5	5	50

③ 自由記述

以下のご意見は保護者の皆様からいただいた「自由記述（無記名）」を記載し、内容別にまとめたものです。文意を損なわない範囲で読みやすく修正したものもありますのでご了承ください。

学習

- ・定期テストの平均点が低すぎる教科があります。勉強してきたことが反映されるようなテストであってほしいなあと。平均点40、50点のテストでは、子どもたちは自信を失ってしまいます。むしろ、(やってきたことが報われて) テスト後に自信がもてるように、子どもたちの実態に合ったテストをお願いします。
- ・冬のプール授業は寒い中自転車で往來するのはいかがなものか。
- ・授業参観では子供がいつも受けている普通の授業が見たい。

部活動

- ・冬場の部活動をもう少しなんとか増やしてもらえたら有難いです。
- ・柔道部をつくってほしい。
- ・長期休みに部活をする時間をもう少し増やして良いのではないかと感じました。
- ・今後部活動が無くなることに對し、施設の活用方法についてどのように考えているのでしょうか。

校則

- ・決まりが厳しいと感じます。特に服装については、本人がその日の体調に合わせて考えられるようにすべきではないでしょうか。大人の世界でもクールビズ、ウォームビズが進んでいるし、柔軟に対応している学校もあるので、ぜひ東中も。

- ・今の校則の改善を希望します。例えば髪の毛を束ねるゴムの色は、派手でなければいいと思いますし、寒い時期など、制服の上から黒や紺などの派手な色でなければカーディガンを着てもいいように思いますが…。何でカーディガンが駄目なのかもわかりません。まだ他にも色々ありますがある程度生徒の意見を聞いてから、校則など決めるのもいいのではないかと思います！
- ・ブラック校則と思う所がいくつか感じられる。
- ・冬の時期、男子は学ランの中にトレーナーやセーター等、女子は制服の上にカーディガンやセーターの着用が出来るとありがたいです。(派手ではない物、ワンポイント可)

交通安全

- ・区長さんから中学生、交通ルールが守られていないことを指摘されました。緑が丘の交差点、有海交差点(工場)止まらずに徐行と普通に行く生徒がいます。
- ・2年生の子だと思いますが、冬はないですが暖かい時期に西小周辺の住宅の辺にたまりずっと話していて車で通る時に邪魔な時が多々あります。私だけでなく、近所の人も言っていました。前に注意したこともありましたが。最近は居ないので何とも言えませんが。自転車で151の辺りで一緒になったり見かけたりする時もありますが、場所を広く使い、裏から通りにくかったです。

情報提供

- ・行事予定をもう少し早く教えていただけると、仕事も調整しやすくありがたいです。
- ・行事の日程、時間のわかる手紙が配布されるのが遅い為、仕事の休みを取るのにいつも困ります。一ヶ月前には知りたいです。できる事なら、子供は手紙をなかなか出さない為eメッセージで知らせていただけるとより助かります。
- ・保護者に関わる行事の日程を1ヶ月前には教えて欲しい。”
- ・ホームページは知らなかったなので、これからはしっかりとチェックしようと思います。
- ・ホームページ記事の更新を増やすことと、内容の検閲をお願いします
- ・学校の様子をもっと分かるよう、ホームページの写真を頻繁に載せてほしいです。
- ・行事などのお便りの配布が遅いのももう少し早く配布してほしい

PTA 活動

- ・空き缶回収の日に仕事がある家庭もあります。学校行事、懇談会など保護者が学校に出向くときに空き缶を持ってきてもらうなど負担が無いように回収する方法になるように願います。中学生在住の家庭数が減っているのに従来通りに行うのは負担が大きくなってきています。
- ・年に2回ある空き缶回収ですが、地区によってはPTA 会員数が少なく負担になっている地域もあると思います。何か良い方法があれば改善していただきたいです。
- ・中学生が集めに行くアルミ缶回収をなくしてほしい。各自で学校へ持って行くようにしてほしい。中学生がいないところはかなりの軒数を廻らないといけなく負担です。

教師の指導

- ・一人一人の生徒を大切にしてくれていることがよく伝わってきます。特に学年通信や学級通信からは、先生方のお考えや、子どもへの思いが伝わってきます。ありがとうございます。

- ・生徒のやる気を引き出す指導をしてほしい。先生が消極的な時があると聞きました。迷っている子ども達の背中を押してほしい。
- ・テストでタブレットを使うなら、生徒が操作の説明を求めた時に、先生がすぐに答えられる状態にしてから実施してほしい。
- ・体育の授業前の放課の時間帯に準備体操として、運動場を走る様になっているそうですが、なぜ、放課の時間に走る必要があるのでしょうか？放課の時間は、きちんと、とらせてあげてほしいです。
- ・どの子供も平等に、公平に話を聞き、教師の方の先入観もなく子供と向き合ってほしいです。よろしくお願いします。
- ・下校時刻を守らせることも必要かもしれないが、雨の日などちゃんとカッパを着る時間を与えてほしい

その他

- ・togoT シャツを買ったのですが、部活のTシャツもあるので、着る機会が少ないです。
- ・東中フェスを午前中も見られるようにしてほしい

意見・感想

- ・協力はさせていただきます
- ・特にありません。いつもありがとうございます。
- ・学校生活を毎日楽しく過ごせていること、先生方に感謝しております。
- ・子どもが学校へ行くことに対して、かなり意欲的で、体調不良であっても休みたくない意思が伝わって来ました。反抗期である複雑な時期に、学校に行きたいとの気持ちを持たせて下さる環境づくり、個人の尊重や責任感を持たせて下さる声掛けがあるのだと大変感謝しております。
- ・前の校長は必ず交差点に旗立ち番していたのに今回の人は見たことがない。
- ・今年度も陸上競技会、東中フェス、TWCなどの行事で子供たちの頑張る姿を見ることができて、日々を支える励みとなりました。東中フェスでは、昨年度まで見られなかった順位発表や生徒会有志なども見る機会をいただき、子供たちの一喜一憂する姿はとても心に残るものでした。来年度も是非続けていただきたいです。

3 学校評議員アンケート<R7.1実施 回答率75% 6/8人>

	質問	思う	少し	あまり	いいえ
教師	1 明るさや元気さを感じますか	5人	1人	0人	0人
	2 学校の情報を地域に発信できていますか	2	4	0	0
	3 電話の対応は丁寧ですか	6	0	0	0
環境	4 教室や廊下が整えられていると思いますか	6	0	0	0
	5 校舎周りはきれいであると思いますか	5	1	0	0
生徒	6 挨拶ができていますか	4	2	0	0
	7 登下校が安全にできていると思いますか	4	2	0	0
	8 主体的な活動ができていますか	4	2	0	0
	9 地域の活動に積極的に参加していますか	5	0	1	0
HP	10 週に何日くらい、本校のホームページを ごらんになりますか	週3回…0名 2週に1回…0名		週1回…6名 見ない…0名	

4 生徒アンケート<R6.12実施 回答率91.4% 201/220人>

- ① 学校生活に満足していますか
→とても満足25% まあまあ満足63% あまり満足していない10% まったく満足していない2%
- ② 病気以外のことで学校へ行きたくないと思ったことがありますか
→まったくない17% あまりない53% たまにある24% よくある6%
- ③ 自分がいじめられていた、誰かがいじめられているのを見たことがありますか
→ある2% ない98%
- ④ いじめなどにつながりそうな言動や行為を見かけたことがありますか
→ある7% ない93%
- ⑤ 気分が沈んでいてゆううつな時がありますか
→ない33% ときどきある61% かなりの間4% いつも2%
- ⑥ 気分がすぐれない原因は何ですか
→友達関係 嫌なことを言われた 発表があるとき 昔のトラウマを思い出す
人に会うのが嫌 授業が分からない 苦手な教科があるとき
- ⑦ 休日よく遊ぶ友達はどんな人ですか（複数回答）
→同じクラスの友達18% 同じ学年の友達54% 部活動の友達8% 他学年の友達2%
他の学校の友達8% その他10%
- ⑧ 悩みや苦しみを受け止めてくれる人がいますか
→いる79% いない21%
- ⑨ 担任やスクールカウンセラーに相談したいと思っていますか
→思っている4% 今は思っていない96%
- ⑩ 自分のことは好きですか
→かなり好き9% 好き37% 少し好き44% 嫌い10%

保護者アンケートの考察

Q1「お子さんは学校生活を楽しんでいる」…保護者回答では、86%が「子どもは学校生活を楽しんでいる」と回答した。生徒アンケートでも88%が「学校生活に満足している」と回答しており、昨年度よりも4%ほど向上した。日常生活や授業、学校行事等で、生徒に達成感や自己肯定感を抱くことのできる取り組みの工夫を続けていく必要性を強く感じている。

Q4「体力の向上に努めている」…肯定的な回答が6%減少し、否定的な回答が7%に上昇した。部活動は、市内統一で「週3回、休日は月2回、11月～2月はオフシーズン」の約束の中で実施しているが、部活動や体力向上の機会の確保を望む声が多いことを痛感している。体育の授業や体育的行事の検討、部活動への取り組みについて考えたい。

Q5「意欲的に学べる指導方法を工夫している」…肯定的な回答が8%向上した。市の研究推進実践事業委託を受け、「関わり合い」を大切にした授業研究を積極的に進めたことや、学校公開における様子などから、教師の授業力向上が図られ、評価につながったものと考えたい。今後も、教師の授業力の向上と生徒が意欲的に授業に取り組む姿を保護者に見ていただける機会をもてるようにしていきたい。